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политике Санкт-Петербурга, мы заняли пер-
вое место, наша инновационная модель при-
знана лучшей. Эта победа является важным 
показателем развития нашего совета. 

Мы рады и впредь работать на благо уни-
верситета и его студентов. 

 
 

Н. Ф. Радионова, 
директор НИИ непрерывного педагогического образования 

 
ИННОВАЦИОННАЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА  
В КОНТЕКСТЕ ПРОГРАММЫ РАЗВИТИЯ УНИВЕРСИТЕТА 

 
В течение последнего года в РГПУ им. 

А. И. Герцена функционировали одновре-
менно две значимые для нас программы: 
программа развития университета на 2006–
2010 гг. и инновационная образовательная 
программа. 

Совет программы развития попытался 
соотнести эти две программы и проанализи-
ровать результаты инновационной образова-
тельной программы в контексте программы 
развития университета. В результате члена-
ми совета сделан ряд выводов. Первый и со-
вершенно очевидный вывод: если бы не бы-
ло инновационной образовательной про-
граммы, то мы медленнее бы продвигались в 
первом нашем стратегическом направлении 
программы развития университета, которое 
связано с обеспечением качества универси-
тетского образования. Именно инновацион-
ная программа позволила нам другими гла-
зами взглянуть на уровневое образование не 
только у нас в университете, не только у нас 
в России, но и за рубежом.  

Наше интенсивное взаимодействие с ра-
ботодателями и интенсивное внутреннее 
междисциплинарное взаимодействие по-
зволило подойти к решению очень важной 
задачи этого же направления, связанного с 
разработкой образовательных программ, 
которые отвечают вызовам времени. Сего-
дня полностью обновлено научно-методи-
ческое обеспечение, без которого невоз-
можно было бы решение многих задач, свя-
занных с распространением нелинейного 
образовательного процесса. Технологиче-
ское оснащение, которое было связано, с 
одной стороны, с освоением информацион-
ных, а с другой стороны, с освоением сущ-

ности гуманитарных технологий, тоже по-
могло нам решать эти задачи. Мы сегодня 
при всех трудностях (связанных, например, 
с ремонтом) понимаем, что оснащение но-
вейшей техникой существенно помогает 
решению задач первого направления про-
граммы развития университета. 

Столь же интенсивно инновационная 
программа помогала и второму стратегиче-
скому направлению программы развития 
университета, связанному с развитием ин-
новационности нашей науки. Если бы у нас 
не было фундаментальных междисципли-
нарных исследований, мы многое бы поте-
ряли. Благодаря именно инновационной 
программе мы можем говорить сегодня об 
интеграции науки и образования. Мы учи-
лись в этом году не только получать науч-
ные фундаментальные результаты, но учи-
лись переводить эти результаты на язык, 
который хорошо воспринимается практи-
кой и внедряется в практику.  

Мы сегодня можем говорить о том, что 
мы продвинулись и в третьем стратегиче-
ском направлении программы развития 
университета, которое связано с научно-
методическим обеспечением развития обра-
зовательных систем. Мы активно включи-
лись в этом году в разработку федеральных 
образовательных стандартов в совершенно 
новой логике и рассчитываем, что сделан-
ное нами будет небесполезно и для педаго-
гического образования, и для высшей шко-
лы в целом. Тот опыт, который мы приоб-
рели, работая в этом направлении с нашими 
партнерами — образовательными учрежде-
ниями в Петербурге и вне его, тоже работал 
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на третье направление программы развития 
университета.     

Следующий вывод: если все сказанное 
верно, то мы, действительно, можем сего-
дня утверждать, что инновационная про-
грамма является действенным механизмом 
развития университета.  

Одновременно с такими ободряющими 
выводами результаты первого года иннова-
ционной образовательной программы дают 
основание для целого ряда вопросов. Вопрос 
первый: как нам сегодня от огромного коли-
чества наработанных материалов перейти к 
совершенствованию качества этой продук-
ции, которое бы удовлетворило не только 
наших заказчиков, но, прежде всего, нас са-
мих. Вопрос второй: как от первых шагов 
междисциплинарного взаимодействия пе-
рейти к системе взаимодействия, которая 
оказывается привлекательной для всё боль-
шего количества наших коллег. Третий во-
прос: как нам перейти от обучения в системе 

повышения квалификации, которое направ-
лено на освоение сущности гуманитарных 
технологий, к системе опережающей подго-
товки и не только к освоению этих техноло-
гий, но и к внедрению этих гуманитарных 
технологий в нашу реальную жизнь. Первый 
шаг — осмысление сущности гуманитарных 
технологий — нами сделан, но в реальной 
жизни гуманитарные технологии, обращен-
ные и к себе, и к другим, и к студентам, и к 
социуму, реализуются не очень просто. По-
этому это задача нашего следующего шага. 

Наконец, еще один вывод, который оче-
виден для совета программы развития: ин-
новационная программа поставила целый 
ряд проблем, связанных с изменениями в 
программе развития, которые сегодня оче-
видны. То, что планировалось три года на-
зад, очевидно, требует перевода на совре-
менный язык, проецирования на ту реаль-
ную ситуацию, в которой мы находимся.  

 
 
 
 
 

А. Д. Викторов, 
председатель Комитета по науке и высшей  школе Администрации Санкт-Петербурга 

 
ИННОВАЦИОННЫЙ ПРОЕКТ ГЕРЦЕНОВСКОГО УНИВЕРСИТЕТА — САНКТ-ПЕТЕРБУРГУ 

 
Я хочу поблагодарить коллектив 

РГПУ им. А. И. Герцена за то, что 
именно Герценовский университет 
взял на себя труд сформировать ин-
новационный проект в области гума-
нитарных технологий. Это очень важ-
но для Санкт-Петербурга, что РГПУ 
им. А. И. Герцена взял на себя реа-
лизацию проекта, который посвящен 
гуманитарным технологиям, и мы мо-
жем, наконец-то, получить в этой 
области колоссальнейший профессио-
нальный материал (особенно после 
того, как мы пережили период жест-
ких, не содержащих гуманитарного 
начала PR-технологий). Еще Дмитрий 
Сергеевич Лихачев говорил о том, 
что гуманитаризация образования ве-
дет к гуманизации общества. Мы пре-
красно понимаем, что все общество 

нуждается во внедрении и использо-
вании гуманитарных технологий. 
Санкт-Петер-бург, являясь гигант-
ским центром образования, конечно 
же, очень заинтересован в этом про-
екте, мы старались лоббировать его, 
и сейчас ощущаем, что этот проект 
дает свои результаты. 

Начиная с 2008 г., будет объявле-
на довольно большая серия конкурсов 
по линии городского заказа на повы-
шение квалификации. Например, толь-
ко на повышение квалификации педа-
гогических работников средних про-
фессиональных учебных заведений го-
род выделит 12 млн рублей. Мы очень 
надеемся, что РГПУ им. А. И. Герце-
на примет в этом участие, нам очень 
важно, чтобы опыт Герценовского 
университета был распространен в 


